

AVANZAMOS
evangelizando
& **discipulando:**
“AMANDO AL SEÑOR
nuestro Dios y al
prójimo como a
NOSOTROS
mismos.”

DEVOCIONAL DE ORACIÓN

Bienvenido

La parábola identificada como la del buen samaritano (Lucas 10:25-37), es uno de los pasajes más famosos de los evangelios; parece que nunca perderá el poder de llamar y ejemplificar la solidaridad. Es una historia sobre la forma de cruzar fronteras, ella nos pide que prestemos atención a las conexiones que pueden unir a toda la familia humana.

En esta Jornada Nacional de Oración, al seleccionar este pasaje de las Escrituras, hacemos la invitación para acompañarnos y juntos participar en un proceso de autorreflexión sobre el significado de amar al prójimo, en medio de una crisis de seguridad que nuestra sociedad vive.

Invitamos a ocho días de oración, en los cuales podamos conectarnos con la visión que Dios tiene de nosotros, una visión de unidad hecha de las conexiones del amor y la compasión. Esto supone el reto de reflexionar sobre el aprendizaje de nuestra tarea ministerial, así como de ampliar nuestra visión. Lo que podemos aprender de las personas, de los que son diferentes a nosotros en términos de sus orígenes e ideas, y lo que necesitamos unos de otros.

Las reflexiones, tomadas de pensamientos del pastor AW. Tozer, nos animarán a pensar en la perspectiva de quien nos mostró misericordia. También se nos recuerda la magnitud de dificultades que siguen destruyendo vidas y comunidades en nuestro país y en todo el mundo, teniendo en cuenta que el número de personas capaces de captar la atención de los medios de comunicación del mundo es limitado, y aún menos son capaces de mantener esa atención. A menudo se pide a la Iglesia que apoye a los afectados por estas situaciones olvidadas y que amplifique las voces de los que se sienten abandonados.

En esta primera Jornada de Oración de 2024 de la Alianza Cristiana y Misionera de Chile, anhelamos que sea una enfocada en la unidad de nuestra Iglesia y a la vez, para asumir el desafío de aprovechar toda oportunidad de ayudar a los heridos y así reconocer nuestras propias heridas como iglesias locales. Cuando se aborda la verdad de nuestras grietas, es más posible conectar con el sufrimiento de los demás, desde un sentido de obediencia y empatía, creando un espacio sagrado para reunirse inspirados por el amor curativo y restaurador de Cristo.

Ésta es una invitación a trabajar juntos en la Semana de Oración, asumiendo el desafío a las diversas Iglesias de la Alianza a caminar, orar y trabajar juntas, teniendo un amor común entre ellas durante este momento difícil para el país. Todos los cristianos están unidos en el amor de Cristo, que es más fuerte que sus grietas. Que como cristianos de la Alianza, nos comprometamos a transitar por el camino del amor de Dios y del prójimo. Confiar en que el amor de Dios superará la violencia que actualmente afecta al país.

El tema elegido es: **"Amarás a tu Señor Dios... y a tu prójimo como a ti mismo"** (Lucas 10:27).

C. Iván Flores Hernández, presidente nacional



DÍA 1

AYÚDANOS, SEÑOR, A DIRIGIR NUESTRAS VIDAS EN TU DIRECCIÓN.

VERSÍCULO

“Y he aquí un intérprete de la ley se levantó y dijo, para probarle: Maestro, ¿haciendo qué cosa heredaré la vida eterna?” (10:25).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Romanos 14:8-9
- Salmo 103:13-18



COMENTARIO

“Maestro, ¿haciendo qué cosa heredaré la vida eterna?” Esta pregunta crucial hecha a Jesús por un intérprete de la ley, desafía a todos los que creen en Dios, entre ellos, nosotros. Afecta el significado de nuestras vidas en el mundo y en la eternidad. En otra parte de la Biblia, Jesús nos da la definición definitiva de la vida eterna: “... para conocerte a ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo, el cual enviaste de ti” (Juan 17:3). Conocer a Dios, significa descubrir la voluntad de Dios en nuestras vidas y hacerla.

La violencia, la codicia y la explotación, cierran la brecha entre todos nosotros y Jesús, cuyo “Camino” nos conduce al Padre, nuestro destino final. La sociedad chilena y latinoamericana, ha sido desgarrada en los últimos años, está traumatizada por la violencia, corrupción y el conflicto que subyace a la identidad, y desde esta sociedad, las iglesias tienen algo que decir, para dar esperanza mediante la promesa del amor de Cristo.



REFLEXIÓN

La vida en nuestro país y otros puede ser muy diferente, pero igualmente podemos identificar elementos paralelos significativos en los desafíos que cada cristiano enfrenta, esto en todos los contextos.

Por ello, al enfrentar la historia y los días que vivimos, tenemos la responsabilidad moral de reconocer que la violencia y las palabras pueden tener un efecto perjudicial en la violencia que puede resultar, y tenemos el deber de cuidar a quienes continúan viviendo con el trauma de la violencia posterior... La enseñanza, el ministerio y el sacrificio de Cristo, se proporcionaron en el contexto de una sociedad políticamente dividida, que fue herida por el conflicto y la injusticia. Como se demostró en el encuentro con la mujer samaritana (Juan 4:1-42), lo que vemos en estos incidentes, es que Cristo no busca subestimar las diferencias, sino establecer conexiones a través de la escucha con gracia, reemplazando la exclusión y la vergüenza, con la esperanza de nuevas dimensiones.



ORACIÓN

Dios de la vida, Tú nos creaste para que pudiéramos ser parte de la vida, y de la vida como un todo.

Ayuda a Tu Iglesia, para que pueda ser una fuente de esperanza y sanidad.

Seguimos resueltamente tu camino Jesús, y en tu orientación guiamos a otros, para así atraerlos hacia ti.

Oramos en el nombre de Jesús. Amén.



PREGUNTAS

- **Personal:** ¿Cómo se verificará la visión que Dios tiene de usted en su vida?
- **Local:** De lo que hacemos como iglesia, ¿qué podría estar debilitando el testimonio?
- **Sociedad:** ¿Qué más podrían hacer nuestras congregaciones locales, para aprovechar su experiencia pastoral y alcance global, con el fin de promover el trabajo de paz y reconciliación?



DÍA 2

SEÑOR, AYÚDAME A QUE ACEPTE TU AMOR, DANDO AMOR COMO ES DEBIDO, A MÍ MISMO Y A MI PRÓJIMO.

VERSÍCULO

“Aquel, respondiendo, dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con todas tus fuerzas, y con toda tu mente; y a tu prójimo como a ti mismo” (10:27).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Deuteronomio 10:12-13
- Salmo 133



COMENTARIO

La respuesta que Jesús sacó del maestro de la ley, basada en los mandamientos bien conocidos que tenía de Dios, parece simple. Sin embargo, el orden de amar a Dios con todo nuestro corazón, alma, fuerza y mente, es un desafío constante y requiere de un esfuerzo de por vida para aprender, mostrar y buscar un cambio radical en nosotros mismos, a través del poder del Espíritu Santo.

La guía para amar al prójimo “como a uno mismo”, requiere que se preste la misma atención a esto. La intimidad es necesaria para que podamos amarnos y valorarnos como Dios desea. ¿Está diciendo Dios que no podemos amar completamente a nuestro prójimo si no nos amamos a nosotros mismos? Eso parece ser lo que hay que decir y eso es un gran desafío para muchos de nosotros. ¿Reconocemos que vivimos en la gloria del amor de Dios, constantemente, bajo sus ojos compasivos? Somos hijos de la creación de Dios, estamos hechos a imagen de Dios, por lo tanto, somos muy amados.



Con la capacidad de Dios para amar, igualmente se nos pide un compromiso profundo, que resulte en el abandono total de nosotros mismos, dando una ofrenda de nuestros corazones y mentes, para servir a la voluntad de Dios. No hay límite de la gracia de Dios para nosotros. Pedid, dice Dios, y recibiremos tal gracia, que podamos seguir el ejemplo de Cristo, el que se ha entregado por completo y ha dicho: “No es mi voluntad la que se hará, sino la tuya” (Lucas 22:42), que es una expresión de gran amor por la humanidad, incluyendo a sus enemigos.

No podemos elegir a nuestros vecinos. A veces tenemos que cruzar barreras difíciles para alimentarlos, en lugar de pasar por delante de ellas. Ser consciente de sus necesidades, significa aceptar quiénes son, con humildad, inspirándolos en sus esperanzas y aspiraciones. La unidad cristiana requiere la misma obediencia: En Cristo, somos uno. Aprendamos a celebrar la diversidad y la gloria en la vida, muerte y resurrección de Cristo, para así inaugurar una nueva forma de vida que sea accesible para todos.



REFLEXIÓN

“Para liderar como Cristo, tenemos que trabajar en el poder de la resurrección, que no tiene nada que ver con los elementos del mundo. No sé cómo enfatizarlo más: Comienza con un encuentro transformador con Jesucristo y desde esta experiencia, fluirán una pasión y un deseo de servir a Cristo, que las universidades y seminarios no pueden proporcionar... su llamado en Cristo, le capacitará para recibir el poder y la unción del Espíritu Santo en su vida”.

(AW. Tozer, “Lidere como Cristo”, pág. 18)



ORACIÓN

Señor, danos la gracia de conocerte profundamente, con el fin de amarte completamente. Que el don del Espíritu Santo capacite nuestros ojos, oídos y mentes, para amar incondicionalmente como Tú nos amas.

Despeja nuestros corazones, para que podamos estar listos, entregando amor a nuestro prójimo, a los diferentes a nosotros y hacerlo como a nosotros mismos.

Oramos mediante una vida dependiente de Cristo, nuestro Señor. Amén.



DÍA 3

SEÑOR, ABRE NUESTROS CORAZONES A AQUELLOS QUE NO PODEMOS VER.

VERSÍCULO

“Pero él, queriendo justificarse a sí mismo, dijo a Jesús: ¿Y quién es mi prójimo?” (10:29).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Romanos 13:8-10
- Salmo 119:57-63



COMENTARIO

El maestro de la ley quería socavarse a sí mismo, esperaba que el prójimo al que se le pedía que amara, fuera uno de su propia fe y comunidad. Esto es parte de la naturaleza humana. Cuando invitamos a las personas a nuestros hogares, a menudo son personas cuyo estatus social, perspectiva de vida y valores, son los mismos. Es parte de la naturaleza humana priorizar los lugares y personas que conocemos. Esto también es cierto para las congregaciones. Pero Jesús lleva al maestro judío y a su público más amplio, a comprender y meditar en lo más profundo de su propia tradición, al recordarles que su deber es acoger y amar a todos, independiente de su religión, cultura o estatus social.

El Evangelio enseña que no hay nada especial en el amor por aquellos que son como nosotros. Jesús nos guía hacia una versión mucho más radical de lo que significa entender al ser humano. La parábola muestra de una manera muy visible lo que Cristo espera de nosotros: Que abramos nuestros corazones y caminemos en Su camino, que amemos a las personas como Él lo ha hecho con nosotros. La respuesta de Jesús al intérprete de la ley no es “¿quién es mi prójimo?”, sino “¿quién era el prójimo del violentado?”

En momentos de inseguridad o miedo, nos vemos presionados a enfrentarnos a una verdad en la que surge la desconfianza y la incertidumbre en una relación. El desafío de la parábola de hoy es este: “¿quién es mi prójimo?”



REFLEXIÓN

“Habrá algunas personas en el cielo que nosotros nunca pensamos que estarían. Llegarán allí de la única manera posible y no sabremos cómo sucedió, porque le perdimos la pista. No hay nada de asombro en la afirmación: “Se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador y su amor para con los hombres”, porque sabemos que es cierta. Si yo dijera: “El océano es vasto”, nadie se extrañaría. Si dijera: “La lluvia que cae del cielo está mojada”, nadie respondería. Se maravillarían de que yo afirmo lo obvio. Si dijera que el sol es brillante, nadie diría nada.

Por lo tanto, cuando hablo de la bondad y el amor de Dios, ningún cristiano se extrañaría de eso, pues lo hemos oído de toda la vida. Eso no asombra, porque es la clase de Dios que Él es ... Cuando los creyentes hablan de la bondad y el amor de Dios, nuestro Salvador, no hay nada que provoque la atención, porque sabemos que Dios es bueno y que es amor. Eso es lo que esperamos”.

(AW. Tozer, “Lidere como Cristo”, pág. 151.)



ORACIÓN

Dios de amor, escribe amor en nuestros corazones, danos el coraje para cuidarnos a nosotros mismos y reconocer al prójimo en las personas que son diferentes a nosotros. Ayúdame a ser el vecino misericordioso, para que podamos seguir mostrando a Jesucristo correctamente. Oro mediante Jesús, el Señor, quien reina por los siglos de los siglos. Amén.



PREGUNTAS

- **Personal:** ¿Por qué cree que el maestro judío hizo su primera pregunta?
- **Local:** ¿Quiénes son las personas excluidas dentro de nuestra comunidad y por qué?
- **Sociedad:** ¿Cómo pueden ustedes y su iglesia, ser vecinos de personas de otras partes del mundo, con las que tienen poco o ningún contacto?



DÍA 4

NUNCA NOS ALEJEMOS DE LAS PERSONAS NECESITADAS.

VERSÍCULO

Pero un samaritano, que iba de camino, vino cerca de él, y viéndole, fue movido a misericordia; (10:33).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Isaías 58:4-8a
- Salmo 34:15-22



COMENTARIO

Es posible que el sacerdote y el levita tuvieran razones religiosas para pasar a un lado sin acudir en su ayuda. Al comienzo del texto de la Semana de Oración, se nos dice cómo el maestro de la ley quería justificarse a sí mismo. El sacerdote y el levita de la parábola, sentirían que lo que habían hecho estaba justificado. Pero en muchas ocasiones, Jesús critica al liderazgo religioso, porque siempre ha puesto las reglas de la fe, por delante de la obligación de hacer el bien.

Isaías nos da la misma motivación en el capítulo 58. Es mejor hacer el bien, en lugar de simplemente verse bien. Como cristianos, ¿estamos dispuestos a ir mucho más allá de las conversaciones sobre la bondad? La pandemia de COVID-19, trastocó nuestra miopía como iglesia y la vestimenta cultural, nos privó de las rutinas diarias, nos encerró por meses y años. Pero para ser honestos, muchos de nosotros podemos hacer del distanciamiento una rutina de vida.

En esta parábola de Jesús, se nos desafía a hacer el bien y también a ampliar nuestra visión. No podemos aprender lo que es la bondad o lo que es lo sagrado, solamente de aquellos que tienen la misma actitud religiosa; a menudo es posible aprender de aquellos que son diferentes a nosotros. La luz y el amor también se pueden encarnar en nuestro enemigo. El buen samaritano es a menudo el que no esperamos. Cuando abrimos los ojos para darnos cuenta de que el amor de Dios se expresa en otros cristianos, nos acercamos y así nos sentimos más atraídos a la unidad.



REFLEXIÓN

“En medio de toda esta mortandad, muerte, esclavitud y maldad, algunos tenemos la vida eterna ahora como nuestra posesión, porque es conocer a Dios y a Su Hijo Jesucristo. Además, la vida eterna es también un estado futuro. Es el reino de los benditos y es donde la muerte se desvanece para siempre. Es donde Dios trino está visiblemente presente. Es donde los hombres buscan el rostro de Dios, sin la muerte presente y sin la tumba, los huesos, los mortuorios, los hospitales, las ambulancias, los doctores, el dolor y la muerte. Mire el rostro de Dios, de quién está escrito: “El único que tiene inmortalidad, que habita en luz inaccesible; a quien ninguno de los hombres ha visto ni puede ver, al cual se la honra y el imperio sempiterno. Amén” (1 Timoteo 6:16). Ésa es la expansión de la vida eterna”.

(AW. Tozer, “Lidere como Cristo”, pág. 45)



ORACIÓN

Señor Jesucristo, que nuestros ojos no miren hacia otro lado, sino al mundo que nos rodea; que ellos estén abiertos de par en par.

Que en nuestro caminar, nos detengamos y busquemos a las personas que están heridas, que nos preocupemos de ellas, sintiendo y compartiendo Tu propia presencia en ellos.

Danos un compromiso renovado, en el camino hacia la unidad. Amén.



PREGUNTAS

- **Personal:** ¿Qué le impide hacer el bien?
- **Local:** ¿Quiénes son las personas cuyo comportamiento como el del buen samaritano parecen estar en su comunidad?
- **Sociedad:** ¿Cómo puede ampliar su comprensión de lo que constituye un buen creyente en su entorno?



DÍA 5

SEÑOR, AYÚDANOS A VER LAS HERIDAS Y A ENCONTRAR ESPERANZA EN ELLAS.

VERSÍCULO

“... y acercándose, vendó sus heridas, echándoles aceite y vino” (10:34a).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Efesios 2:23-27
- Salmo 104:14-15, 27-30



COMENTARIO

El buen samaritano, nos dice el relato, dispuso de sus propios recursos: puso vino y aceite en las heridas del hombre y las vendó, y lo llevó en su propio animal. El samaritano fue un paso más allá, al prometer pagar por el cuidado del hombre. Cuando vemos el mundo a través de los ojos del samaritano, cada situación puede ser una oportunidad para ayudar a los necesitados. En ello se revela el amor. El ejemplo de aquel samaritano, nos anima a preguntarnos cómo responder al prójimo. Le dio vino y aceite, y con ello le ofreció esperanza. ¿Qué podemos dar para ser parte de la obra de Dios, sanando a este mundo quebrantado?

Hay divisiones o fragmentaciones que se manifiestan en nuestras vidas, a través de la inseguridad, el miedo, la desconfianza y la discriminación. Es una lástima que existan esas grietas también entre los cristianos. Generalmente, celebramos rituales de sanación, reconciliación y consuelo (a menudo usando aceite y vino), pero internamente continuamos comportándonos de forma que causamos daño al cuerpo de Cristo. La sanidad de las naciones es promovida mediante la sanidad de nuestras grietas cristianas.

En este proceso de curación, necesitamos reconocer nuestra propia vulnerabilidad: ¿Cómo sabrán los demás en cómo participar en un viaje médico si no queremos cortar nuestras heridas? ¿Cómo potenciaremos ese comportamiento valiente y cómo reconocemos que cuesta?



REFLEXIÓN

“Algunos de los mejores cristianos han nacido en tiempos de gran dificultad ... San Bernardo era cristiano en una hora en la que el mundo entero estaba a oscuras. Y, sin embargo, era un gran cristiano. Dios es quien hace a los cristianos, no los tiempos. Si no puedes ser un buen cristiano en este tiempo, no podrías haber sido un buen cristiano en el año 35 d.C. Si no puedes ser un buen cristiano ahora, no podrás ser un buen cristiano en el futuro. Entonces, el punto no es en qué tiempo vivo. El punto es, ¿vivo en fe? ¿Vivo en Cristo? ¿Vive el Espíritu Santo en mí? ¿Y soy yo un hombre de fe profunda? Así que acepten sus tiempos y dejen de lamentarse de los buenos tiempos pasados...”

(AW Tozer, “Sacar la gloria de los días grises”, sermón 08/01/1956).



ORACIÓN

Dios de gracia, Tú eres la fuente de todo amor y bondad: Para identificar las necesidades de nuestros vecinos.

Ayúdanos a ser honestos acerca de nuestra propia necesidad de sanidad.

Cámbianos, para que podamos amar a todos.

Ayúdanos a superar las barreras de la división, enséñanos a tener una vida pacífica, buscando el bien común.

Te agradecemos por guiarnos hacia un futuro lleno de esperanza: Tú eres el Señor de todo, del día de ayer, del presente y tú eres eterno. Amén.



PREGUNTAS

- **Personal:** ¿Qué heridas ve en su vida?
- **Local:** ¿Logra identificar señales de esperanza entre sus cercanos?
- **Sociedad:** ¿Qué podemos dar, para ser parte de la obra de Dios en la sanidad del mundo?



DÍA 6

SEÑOR, QUE NUESTRAS IGLESIAS SEAN "POSADAS", PARA DAR LA BIENVENIDA A LOS NECESITADOS

VERSÍCULO

"... y poniéndole en su cabalgadura, lo llevó al mesón, y cuidó de él. Otro día al partir, sacó dos denarios, y los dio al mesonero, y le dijo: Cuídamele; y todo lo que gastes de más, yo te lo pagaré cuando regrese" (10:34b-35).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Génesis 18:4-5
- Salmo 5:11-12



COMENTARIO

El hombre que fue víctima de ultraje, quedando casi muerto, ahora tiene a un samaritano que se preocupa por él. Aquel samaritano, actuando con misericordia, resolvió superar sus propios miedos y prejuicios, decidió ir más allá de ellos. Al ver a un forastero necesitado, lo llevó a una posada (mesón): "Otro día al partir, sacó dos denarios, y los dio al mesonero, y le dijo: Cuídamele; y todo lo que gastes de más, yo te lo pagaré cuando regrese" (Lucas 10:35).

En cualquier sociedad humana, la hospitalidad y la solidaridad son claves. Aquello llama a acoger a los extranjeros, a los migrantes y a todas las personas sin hogar. La hospitalidad puede requerir sacrificios, pero finalmente es un testimonio importante del Evangelio, especialmente en el contexto del pluralismo religioso y cultural. Muchas veces, frente a la inseguridad, la sospecha y, a veces, la violencia, tendemos a desconfiar de nuestros vecinos y por ello, nos cuesta aceptar y ofrecer la hospitalidad.

Sin embargo, en el corazón del diálogo cristiano, debería estar la acogida para todos. El desafío para nosotros, es hacer posadas en nuestras iglesias, con el fin de que éstas sean espacios abiertos y acogedores, donde nuestros vecinos puedan encontrar a Cristo. Tal hospitalidad es un signo del amor de Cristo, en nuestras iglesias y en todos.



Recordemos que somos seguidores de Cristo, ello nos da la posibilidad de ir más allá de nuestras tradiciones y mejor si elegimos practicar la hospitalidad. Es la forma de dejar de ser extraños y así comenzar a ser buenos vecinos, viviendo y enseñando el amor de Jesucristo.



REFLEXIÓN

“El mundo está preocupado, enfermo, perturbado. No parecen felices. Sal a la calle y mira. La gente no parece feliz. Ves gente conduciendo autos grandes, aparentemente son adinerados y tienen comodidades, comodidades físicas con una expresión tensa en sus rostros. Pero queda un descanso para el pueblo de Dios.

Ver a mi abogado, ya sabes, ésa es la expresión que usan los hombres que pueden pagar un abogado. Si alguien se acerca a ellos, ni siquiera responden. Dicen, ve a mi abogado. Allí está sentado a la diestra de Dios, Aquel que se ha inclinado para llamarse a sí mismo nuestro Abogado y Defensor. Si has aprendido a entregarle tus problemas a Él, todos esos problemas entre tú y Dios, y esos problemas entre tú y los hombres. Jesucristo es su abogado arriba, tu Salvador junto al trono del amor y Él se encarga de todo eso.

(AW. Tozer, “Ser bondadosos y tiernos como Dios”, sermón del 14/06/1959).



ORACIÓN

Dios de la unidad, a través de Jesús nos mostraste el significado de la hospitalidad, cuidando de nuestra frágil humanidad.

Ayúdanos a ser una congregación que acoge calurosamente a quienes se sienten abandonados y perdidos, siendo constructores de posadas donde todos sean bienvenidos y amados.

Señor, enséñanos a estar más cerca los unos de los otros, beneficiándonos del amor incondicional mediante la unidad del Espíritu Santo. En Jesucristo, Amén.



DÍA 7

SEÑOR, MUÉSTRANOS CÓMO RESPONDER A NUESTRO PRÓJIMO.

VERSÍCULO

“¿Quién, pues, de estos tres te parece que fue el prójimo del que cayó en manos de los ladrones?” (10:36).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Filipenses 2:1-5
- Salmo 10:17-18



COMENTARIO

Al final de la parábola, Jesús le preguntó al intérprete de la ley: “¿Quién, pues, de estos tres te parece que fue el prójimo del que cayó en manos de los ladrones?” Él respondió: “El que usó de misericordia con él”. No dijo “el samaritano”. Al respecto, podríamos imaginar que esa respuesta para un judío era difícil de decir y admitir, debido a la hostilidad existente entre los samaritanos y judíos. A menudo, encontramos a nuestros vecinos entre los menos esperados, incluso aquellos cuyo nombre o antecedentes son difíciles de decir. En el mundo de hoy, donde la política polarizada desafía las diferentes identidades, la parábola de Jesús nos desafía a comprender la importancia de nuestra profesión de fe, para cruzar fronteras y muros.

Nosotros, al igual que el intérprete de la ley, tenemos el desafío de reflexionar sobre cómo vivimos en la vida, no solo en términos de si hacemos el bien o no, sino también en si estamos haciendo misericordia.



REFLEXIÓN

“El hombre del que tienes que preocuparte es el que llega seguro de sí mismo, cruza las manos y permanece sentado durante el sermón sin una punzada consciente de anhelo por Dios. Y puede que esté en su junta directiva y puede que ocupe un lugar destacado en los círculos oficiales y puede que tenga títulos, pero le falta uno. Le falta el grado de anhelo por Dios. Se sienta en el trono de su propio corazón y está orgulloso de su ortodoxia y de su teología y orgulloso del hecho de que es un hombre espiritual. Pero es un hombre egoísta y es un hombre no santificado y lleva la carga de sí mismo y eso lo desgasta y lo devora como ácido, muy, muy profundamente dentro de él”.

(AW. Tozer “La verdadera carga del hombre perdido”, sermón del 16 /09/1956).



ORACIÓN

Padre eterno, la muerte de tu Hijo Jesucristo fue por nosotros, Él nos mostró el camino de la compasión.

Ayúdanos a través de tu Espíritu, a continuar su ejemplo, para satisfacer las necesidades de todos tus hijos y así testimoniar juntos, como cristianos, el camino de amor y misericordia. Oramos en el nombre de Jesús. Amén.



PREGUNTAS

- **Personal:** ¿Cómo se puede hacer “misericordia” hoy?
- **Local:** ¿Cuáles son los límites y muros de división que deben superarse?
- **Sociedad:** ¿Cómo debe la Iglesia compartir el don de la misericordia con el mundo?



DÍA 8

SEÑOR, LA MISERICORDIA ES UN SIGNO DE TU REINO.

Trabajo personal para iniciar una nueva semana

VERSÍCULO

"Entonces Jesús le dijo: Ve, y haz tú lo mismo"
(10:37).



PASAJES ADICIONALES DE LAS ESCRITURAS

- Romanos 12:9-13
- Salmo 41:1-2



COMENTARIO

A través de estas palabras: "Ve, y haz tú lo mismo", Jesús nos da la orden de que el amor sea expresado activamente. Recibimos aliento del Espíritu Santo, somos enviados a ser "otro Cristo", busquemos a la humanidad que sufre, mediante la compasión y misericordia. Al igual que el ejemplo del buen samaritano hacia el hombre herido, podemos elegir aceptar a los que son diferentes, buscando oportunidades para brindarles hospitalidad, acogida y compartir con ellos, en nuestra tarea común de llevar a buen término la visión de Dios.

Cuando pensamos en la importancia de la invitación de Jesús a "ve, y haz tú lo mismo" en el contexto de nuestra propia vida, no debemos perder de vista la necesidad de compasión y misericordia en aquellos lugares a los que no estamos dispuestos a ir. Para ser realmente prójimos, nuestra experiencia debe extenderse más allá de lo que no nos cuesta nada, una experiencia que abarque el mundo entero, mientras nos esforzamos deliberadamente por la justicia y la unidad, aprendiendo cómo el amor de Cristo puede visitarnos, acogiendo a los demás.

Que esta Palabra de Dios, nos desafíe a ser serviciales. Que podamos reconstruir las relaciones, para que la violencia pueda desaparecer y ser reemplazada por la solidaridad y paz. A medida que aumenta la confianza, estamos más dispuestos a mostrar nuestras heridas, incluidas las de la iglesia, con la esperanza de que el amor de Cristo pueda visitarnos y así sanarnos a través del amor y el cuidado mutuo.



REFLEXIÓN

“Pon tu corazón en Jesucristo y ve a Él dondequiera que te lleve. Ve a Jesús dondequiera que te lleve. Dondequiera que te lleve, ve a Jesús. De donde sea que te lleve, ve derecho, ve a Jesús, no arriba en el cielo sino aquí abajo en la tierra. Ve a Jesús. Y a quien debas ignorar y cualquiera que sea el costo, pon tu rostro como un pedernal para ser todo lo que Dios quiere que hagas, y luego ve directamente a Jesús. Y a quien se interponga en tu camino, no le hagas caso. Siempre agradeceré a Dios que puso ese pasaje de la Biblia donde el ciego decía: Jesús, hijo de David, ten piedad de mí. Y sus discípulos apropiados, con sus túnicas de diácono de cola larga, fueron y dijeron: esto no se hace en las iglesias. Y la Escritura dice que por esto lloró más. En lugar de desanimarlo, lo animó a gritar más fuerte. Y el Señor lo oyó y volviéndose dijo: ¿qué quieres? Él dijo: Quiero ser sanado. Dijo está bien, ya lo entiendes. Y salió sano de la vista porque tuvo la osadía de no hacer caso a los cronometradores y árbitros que alejaban a la gente de Jesucristo el Señor”.

(AW. Tozer, “Cómo podemos tener un avivamiento personal”, sermón del 11/12/1955).



ORACIÓN

Padre Eterno, Tú que sostienes el mundo en tus manos de amor, ayúdanos a cuidarnos los unos a los otros como Tú te entregas por nosotros.

Bendito Espíritu Santo, don de la vida, acércanos los unos a los otros y fortalece los lazos de comunión entre nosotros, para que crezcamos en unidad.

Príncipe de la Paz, danos el secreto para vivir fielmente el Evangelio. En tu nombre. Amén.



PREGUNTAS

- **Personal:** ¿Qué efecto tiene el llamado de Cristo en cuanto a nuestras relaciones con los integrantes de la iglesia?
- **Local:** ¿Qué pudiéramos hacer por otros, siguiendo el ejemplo de Cristo?
- **Sociedad:** ¿Cuáles serían los lugares donde falta misericordia?

Bibliografía

- Sermones de AW Tozer: <https://tozertalks.com/past-message-posts/>
- AW Tozer, "Lidere como Cristo", Editorial Whitaker House. 2022



